

**Rede von Herrn Oberbürgermeister Jürgen Roters anlässlich der  
Auftaktveranstaltung zum neuen Veranstaltungsformat  
„wissenswert – Kölner Themen im Rathaus“ am 30. August 2015, 11  
Uhr, Historisches Rathaus, Piazzetta**

**Es gilt das gesprochene Wort!**

Sehr geehrte Frau Driessen,  
sehr geehrter Herr Driessen,  
liebe Kinder und Jugendliche  
meine sehr geehrten Damen und Herren,

ich begrüße Sie herzlich an diesem Sonntagmorgen in unserem Historischen Rathaus zu Köln – einem Ort, dessen Historie und Schönheit uns und unsere Gäste immer wieder aufs Neue fasziniert. Wir sind stolz auf eines der ältesten Rathäuser Deutschlands. Vor allem aber ist unser Rathaus ein Symbol für frühes bürgerliches Selbstbewusstsein und Stadtdemokratie.

Die Piazzetta, der neue Teil, in dem wir uns gerade befinden, war von vornherein als eine Art überdachter Bürgerhof geplant, als großzügiger Raum, als Marktplatz sozusagen, wo Meinungen ausgetauscht werden, wo verhandelt wird. Ein demokratisches Rathaus wie das unsrige muss volkstümlich wie international sein, repräsentatives Parkett wie auch Diskussionsforum und Veranstaltungsort.

Es ist mir eine große Freude, Ihnen heute eine neue Veranstaltungsreihe vorzustellen, von der ich mir sicher bin, dass sie sich an diesem Ort gut einführt. Und ich hoffe sehr, dass Sie, meine Damen und Herren, und auch Ihr, liebe Kinder, Gefallen an ihr findet.

Im Rahmen dieser Veranstaltungsreihe sollen vor allem aktuelle bürgernahe Kölner Themen behandelt werden – Inhalte, welche die Menschen in dieser Stadt bewegen, anregen und interessieren.

Gerne habe ich unsere Stadtbibliothek mit der Ausgestaltung des neuen Formats betraut.

Die Stadtbibliothek ist eine demokratische Wissenseinrichtung, ein Informations- und Medienzentrum. Sie ist überaus gut besucht und ebenso erfolgreich – überregional und international. Ihr Treffpunktcharakter, verbunden mit einer Willkommenskultur allen Gästen und Nationalitäten gegenüber, bietet Parallelen auch zu unserem Rathaus.

Sie haben es vielleicht in der Zeitung gelesen: Unsere Stadtbibliothek ist mit der bundesweiten Auszeichnung „Bibliothek des Jahres 2015“ geehrt worden! Mehr geht im Bibliothekswesen nicht!

Unsere Stadtbibliothek bietet auch ein breites Angebotsspektrum – für Erwachsene und Kinder gleichermaßen.

Die bereits erfolgreich eingeführte Reihe „wissenswert“ in der Zentralbibliothek am Neumarkt behandelt gesellschaftliche und philosophische Themen am Puls der Zeit. Da lag es nahe, den speziellen Köln-Bezug mit dem aussagekräftigen Titel „wissenswert – Kölner Themen im Rathaus“ deutlich zu machen.

Meine Damen und Herren,  
im Zentrum unserer heutigen Auftaktveranstaltung steht das kürzlich im Greven-Verlag erschienene Buch „Köln – eine Geschichte“ von Barbara und Christoph Driessen. „Vom Urwald zur Millionenstadt“, so der Untertitel, wird ein großer thematischer Bogen gespannt.

Barbara und Christoph Driessen gelingt es, 2000 Jahre Kölner Stadtgeschichte äußerst spannend und humorvoll zu schildern und das auf der Basis aktueller wissenschaftlicher Erkenntnisse.

Auch viele Parallelen zur heutigen Zeit sind in dieser Publikation spürbar.

Gäste auf unserem Podium werden heute sein: die Autoren Barbara und Christoph Driessen sowie der Direktor unseres Kölnischen Stadtmuseums, Dr. Mario Kramp.

Auch für Euch, liebe Kinder und Jugendliche, hat sich die Stadtbibliothek für heute ein tolles Programm ausgedacht. Ihr könnt mitmachen bei „Fang den Bösen“, einem Historischen Ratekrimi, präsentiert von jungen Schauspielern als spannendes Hörspiel. Oder Ihr nehmt an einem lockeren Workshop über die neuen digitalen Möglichkeiten eines 3D-Drucks teil – ein Angebot von der Bibliothek, bei dem das Selbermachen im Vordergrund steht.

Ich wünsche mir sehr, dass diese neue Reihe Ihre Veranstaltung wird, meine Damen und Herren! Denn ab 2016 werden Sie aktiv in das Programm mit einbezogen. Unter dem Motto „Sie entscheiden – wir gestalten“ können Sie im Vorfeld die Themenauswahl mitgestalten.

Meine Damen und Herren,  
„was ist die Stadt anderes als ihre Menschen?“

Dieses Zitat des großen Dichters William Shakespeare haben Barbara und Christoph Driessen ihrem Buch „Köln – eine Geschichte“ vorangestellt. Wohl jeder, der unser schönes Köln kennt, wird dieser Aussage zustimmen.

Ich wünsche Ihnen eine unterhaltsame und informative Veranstaltung.